



SECRETARÍA

(B-285) Da Agricultura banderazo de salida a la entrega de fertilizante gratuito en Querétaro

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural arrancó hoy el programa Fertilizantes para el Bienestar 2023 en Querétaro, donde beneficiará a 16 mil 451 productores de pequeña y mediana escala.

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-da-banderazo-de-salida-a-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-queretaro/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533582/Da-Agricultura-banderazo-de-salida-a-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-Queretaro.html#:~:text=Resalt%C3%B3%20que%20se%20entregar%C3%A1n%20hasta,29%20mil%20hect%C3%A1reas%20de%20cultivos>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/da-agricultura-banderazo-de-salida-a-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-queretaro/>

<https://hojaderutadigital.mx/da-agricultura-banderazo-de-salida-a-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-queretaro/>

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-inicia-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-productores-de-queretaro/>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1672343787941625858>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1672354879757512708>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1672343787941625858>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1672354879757512708>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=806354877575444&set=a.556144725929795>

(B-284) Arranca Agricultura entrega de fertilizante gratuito en Quintana Roo

Ciudad de México. - Este viernes inició en Quintana Roo la entrega gratuita, directa y oportuna de fertilizante para beneficiar a más de 26 mil 690 productores de pequeña y mediana escala, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://argonmexico.com/2023/06/23/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://cxunews.com/2023/06/23/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/#:~:text=Este%20viernes%20inici%C3%B3%20en%20Quintana,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural>

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-inicia-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-productores-de-queretaro/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/23/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://www.publicnow.com/view/E83343256267475A7594741E7B0B4F1A8B04D30F>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533573/Arranca-Agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-Quintana-Roo.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://coneme.com.mx/2023/06/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://diariocambio22.mx/arranca-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://www.publicnow.com/view/E83343256267475A7594741E7B0B4F1A8B04D30F>

<https://www.tallapolitica.com.mx/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/>

<https://news.eseuro.com/local/1862340.html>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



https://agendadeldesarrollosocial.com/arranca-agricultura-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-quintana-roo/?fbclid=IwAR1IBQoDI_qjTUS-yu2bgQRyTgyAREy768JMYT--07c-oHCCs7L294g-hJA
<https://twitter.com/jrz3061/status/1672324362488233984>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1672301157488934912>
<https://twitter.com/Cambio22info/status/1672378818470858754>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1672334728085512194>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=806113934266205&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=645533050939119&set=a.453463403479419>

Desarrollan algoritmo para detectar riesgos de corrupción.-Antes de que termine el actual sexenio, ciudadanos y autoridades tendremos a nuestra disposición mapas interactivos y visualizaciones de datos sobre los riesgos de corrupción que afectan a los diversos programas sociales. Gracias a esta nueva tecnología, será posible saber si una beca está llegando a las manos correctas, si en el corto plazo es sostenible un subsidio para productores del campo o si hay distorsiones que evitan que una pensión llegue a los más vulnerables. Se trata de un algoritmo que está desarrollando la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y la organización Transparencia Mexicana, en alianza con científicos mexicanos, que detecta anomalías en la entrega de apoyos sociales a las comunidades marginadas que pueden derivar en desvío de recursos. Cuando la herramienta esté en funcionamiento, aseguran los desarrolladores, será posible anticiparse a desfalcos como el ocurrido en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), en el que se detectó un desvío de más de 15 mil millones de pesos a partir de un esquema de compras simuladas de miles de toneladas de azúcar.

<https://www.ejecentral.com.mx/desarrollan-algoritmo-para-detectar-riesgos-de-corrupcion/>

AGRICULTURA

Hace entrega Sader de apoyos de programa granjas familiares.- Con el fin de apoyar la mejora de zonas rurales del Estado, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Baja California (Sader BC), entregó apoyos del Programa de Desarrollo de Granjas Familiares 2023. El titular de la dependencia, Juan Meléndrez Espinoza, mencionó que a través de este programa se estarán entregando 6 mil aves en edad de postura, apoyando a 567 familias en todo el Estado. Durante tres días, se entregaron 3 mil aves en la zona costa, siendo mil 498 en San Quintín, 942 en Ensenada, 180 en la zona sur y 380 en Valle de la Trinidad. Detalló que con estos apoyos se están beneficiando 269 familias; 132 en San Quintín, 81 en Ensenada, 18 en zona sur y 38 en Valle de la Trinidad. Con un trabajo en conjunto entre la Dirección de Ganadería y las delegaciones de la Sader BC en toda la entidad, se ha identificado y aplicado el apoyo en pobladores de las distintas zonas rurales que realmente lo necesiten.

<https://www.elvigia.net/general/2023/6/24/hace-entrega-sader-de-apoyos-de-programa-granjas-familiares-420395.html>

El calor y la sequía merman en un 40% producción del maíz.- Pega sequía a siembra de maíz en zona norte Aculco, Polotitlán, Acambay, Jilotepec, Temascalcingo, Ixtlahuaca, Atlacomulco y Jocotitlán, entre los municipios afectados. Hasta 40 por ciento de la superficie de siembra de maíz de la zona norte del





Estado de México, ya ha sido afectada por la onda de calor registrada en las últimas semanas, admitieron los productores de la región.

En dicha zona existen 540 mil hectáreas, de las cuales ya se han perdido más de 160 mil hectáreas. **La Jornada, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104382591>

Canales de Xochimilco están en riesgo: vecinos.- Los canales de Xochimilco están en peligro de desaparecer. Agrietado y seco luce San Gregorio Atlapulco, zona declarada como patrimonio de la humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).

Habitantes de la demarcación consideraron que al alcalde José Carlos Acosta parece no importarles las chinampas, que permiten conservar el área lacustre. "Todas las fracciones de la chinampa estaban cultivadas de verdura, había sembradíos de lechuga, de coliflor, cilantro. **Excélsior, 25**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104380608>

Promete Monreal redimir el campo.-En la cuna del frijol, en su tierra, Ricardo Monreal se subió a un tractor nuevecito y afirmó que una asignatura pendiente de la 4T es la atención al campo.

"Quiero comentar con ustedes que he conversado con mis otros tres compañeros ("corcholatas") y con el Presidente de la República (Andrés Manuel) López Obrador, una asignatura pendiente que tiene la 4T es la atención a los campesinos, es hacerles justicia a los productores de México", dijo el aspirante presidencial ante campesinos de este municipio, ubicado en límites con Durango. **Reforma, 5**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104380041>

La campaña y el maíz.-El 25 de junio de 2007 se unieron en defensa de la soberanía alimentaria, el maíz y la milpa, las voces y fuerzas de comunidades campesinas, organizaciones de derechos humanos, activistas por el ambiente, cooperativas de economías solidarias diversas y academia, entre otras solidaridades, quienes conformaron la Campaña Nacional Sin Maíz No Hay País, a raíz de la coyuntura social derivada del Tratado del Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). **La Jornada, 11**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104379690>

Por sequía, campesinos piden acciones al gobierno.-Campesinos, productores y ejidatarios de 71 municipios del Estado de México, se encuentran preocupados por la sequía que está afectando al campo mexiquense, la cual impactará en sus bolsillos y actividad económica de no tomar medidas a tiempo.

Ante ello, urgieron al gobierno implementen proyectos como riego por goteo, pues temen perder sus siembras por la intensa ola de calor. **El Valle, 4**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104375144>

¿Las elecciones fake?- El INEGI informó que en abril de 2023 había más de 16 millones de personas trabajando en el sector informal, es decir, en unidades económicas no registradas que pueden ser





hogares o economía agropecuaria de subsistencia y más de 32 millones con empleo informal, es decir, la suma de aquellas del sector informal con aquellas que trabajan en el sector formal, pero sin estar registrados como trabajadores en la empresa. **La Crónica, 4**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104375254>

Prevén cosecha de 50 kilos de cempasúchil en Pachuca.-Para que los pachuqueños se beneficien de la flor de cempasúchil, la mañana del viernes 23 de junio, autoridades municipales en compañía de infantes, sembraron 5 kilos de semilla de cempasúchil en 19 camas del Huerto Urbano más grande de México, ubicado en avenida Universidad, la cual se prevé esté lista para Día de Muertos; aunque se ha visto afectado por la falta de agua, este sitio es regado a diario por una brigada de 8 hombres y con ayuda de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). Provenientes de la colecta del año pasado, las semillas fueron colocadas en 19 camas, por lo que se prevé que la flor icónica de México que es utilizada para adornar tumbas y altares, esté lista entre el 20 de octubre y el 3 de noviembre

<https://www.elsoldetulancingo.com.mx/local/preven-cosecha-de-50-kilos-de-cempasuchil-en-pachuca-10266089.html>

Nearshoring para el agro.-El objetivo principal de esta estrategia es aprovechar los beneficios económicos y logísticas de la ubicación geográfica de México, así como su mano de obra calificada y sus recursos naturales.

México tiene una posición geográfica estratégica que lo convierte en un lugar atractivo para la inversión en la industria agroalimentaria.

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_24062023/24062023000773nc.pdf

GANADERIA

Carne cultivada y cosechada.- Hace apenas unos días, la Administración de Alimentos y Medicamentos de los Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) otorgó a la compañía Upside Foods la primera autorización para comercializar abiertamente y para el consumo humano carne cultivada en laboratorio, es decir, carne creada a partir de un proceso científico y no proveniente de un animal vivo. Pero, ¿es esta carne real o sintética? ¿Tiene nutrientes o qué es? La carne cultivada ha sido objeto de estudio científico durante muchos años, pero es hasta ahora que las autoridades en los Estados Unidos han confirmado que esta carne contiene proteína animal, grasa y cumple con las mismas especificaciones que la carne proveniente de un animal vivo y no de un laboratorio, como en una historia de ciencia ficción. **El Sol de México, 21**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104380097>

PESCA/ACUACULTURA

Pescadores en Yucatán toman medidas extremas ante piratas en alta mar.-Ante la pasividad de las autoridades para combatir los asaltos en alta mar y la pesca furtiva, que causan severos daños a la





actividad pesquera, no queda otra alternativa que salir a pescar armados para repeler los asaltos de los piratas modernos, dijo Mariano Canul Uicab, presidente de la Federación Regional de Cooperativas Pesqueras de Centro y Poniente de Yucatán.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/6/24/pescadores-en-yucatan-toman-medidas-extremas-ante-piratas-en-alta-mar-414252.html>

Cerrará Sepada ventanillas para programa pesquero y acuícola 2023.-El secretario de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA), José Alfredo Bermúdez Beltrán, anunció que el próximo 30 de junio se cerrarán ventanillas para del Programa Estatal de Fomento al Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Acuícola, del ejercicio 2023, en sus componentes de Pesca Comercial, Pesca Deportiva y Acuicultura.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/06/cerrara-sepada-ventanillas-para-programa-pesquero-y-acuicola-2023>

Baja la producción pesquera por calor.- Los pescadores de la zona norte de Tamaulipas se están viendo afectados por las altas temperaturas que se vienen presentando en la región, originando que baje un poco la producción del mar y de la laguna. El presidente de la Federación de Cooperativas Pesqueras, Hugo Abelardo González Salinas señaló que en estos momentos se cuenta con vedas de camarón, cazón, tiburón y mantarraya, pero además el calor que se está haciendo presente también es factor para que las especies se ahuyenten. Destacó que en estos momentos lo que más se está capturando es la jaiba y la trucha, son productos que están ayudando a la comunidad pesquera a mantenerse activos económicamente hablando. . "

<https://www.elmanana.com/tamaulipas/matamoros/produccion-pesquera-en-caida-por-el-calor/5725862>

INGENIOS / AZÚCAR

Reporta caída de 15% producción de azúcar.-La producción de azúcar en México cayó 15 por ciento durante el actual ciclo, que está cerrando antes de lo previsto, debido a una sequía que ha golpeado los cultivos y afectado los rendimientos de la cosecha, de acuerdo con datos oficiales y productores.

México, un exportador de azúcar a Estados Unidos, produjo 5.22 millones de toneladas del edulcorante en el ciclo 2022-2023, un monto abajo incluso del más reciente estimado que calculaba unas 5.43 millones de toneladas, de acuerdo con datos del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca), que aglutina a autoridades, productores de caña e ingenios. **Reforma, 10**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104380547>

Cae producción de azúcar y golpea bolsillo en hogares

SEQUÍA reduce zafra de 6.1 millones de toneladas, 5.22; cosecha se acerca a nivel más bajo de últimos 10 ciclos, afirman cañeros; precio al consumidor se eleva 84%. La producción de azúcar en México recibió un duro revés por la sequía, que afectó cultivos y rendimiento de la cosecha, que tiró 15 por





ciento la zafra en el actual ciclo; mientras que el costo del producto ya empezó a elevarse en supermercados y algunos mercados. **La Razón, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104377302>

COMERCIO EXTERIOR

Aumentan 3.54% las exportaciones agro 1er trimestre.-En los primeros cuatro meses del año, las exportaciones agroalimentarias mexicanas aumentaron 3.53 por ciento, en comparación con igual lapso de 2022, al sumar 17 mil 884 millones de dólares, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Resaltó que el incremento en las ventas al exterior contribuyó a alcanzar un superávit de dos mil 997 millones de dólares de la balanza comercial agropecuaria y agroindustrial, lo que representó un saldo positivo por décimo año consecutivo a dicho lapso.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2023/6/24/aumentan-354-las-exportaciones-agro-1er-trimestre-420334.html>

Cae importación de maíz blanco de EU.- Las importaciones de maíz blanco de Estados Unidos a México se desplomaron 81.2 por ciento a tasa anual entre los meses de enero y mayo, esto derivado del decreto publicado por el gobierno federal que prohíbe la entrada al país de este producto cuando es genéticamente modificado.

En los primeros cinco meses del año, México compró unas 67 mil 780 toneladas de mercancía de maíz blanco al vecino país del norte, casi 292 mil toneladas menos en comparación con el mismo periodo de 2022, indicó un reporte del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **El Sol de Toluca, 23**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104379073>

Ponen arancel de 50% a importación de maíz.-Un arancel de 50 por ciento para la importación de maíz blanco fue impuesto conforme un decreto presidencial publicado anoche en el Diario Oficial de la Federación. La medida deja sin validez la exención y facilidades administrativas a este producto que imperaban como parte de las políticas antiinflacionarias promovidas por el Gobierno federal en enero pasado.

Los importadores de maíz blanco de consumo humano tendrán que pagar 50 por ciento por valor importado; antes de la exención, el arancel era de 20 por ciento. **Reforma, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104379771>

ALIMENTACIÓN

Con células de brócoli y kale detienen avance del cáncer cervicouterino

Investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) usaron procesos de química informática para identificar 11 moléculas que están presentes en el brócoli y en la col rizada o kale, las cuales tienen acción antiinflamatoria y anticancerígena. Este grupo de trabajo es coordinado por la doctora Mayra Yaneth Antúnez Mojica, quien labora en el Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), de la UAEM. **La Crónica, 1**





<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104375196>

CONTINGENCIA

Canales de Xochimilco están en riesgo: vecinos.-Los canales de Xochimilco están en peligro de desaparecer. Agrietado y seco luce San Gregorio Atlapulco, zona declarada como patrimonio de la humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).

Habitantes de la demarcación consideraron que al alcalde José Carlos Acosta parece no importarles las chinampas, que permiten conservar el área lacustre. **Excélsior, 25**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104380608>

Se secan cultivos en Amecameca.-Debido a la falta de lluvias y al intenso calor, las milpas y cosechas de Amecameca están secando, afectando la producción de maíz, frijol, trigo, haba y jitomate.

Los agricultores temen grandes pérdidas económicas e incluso en caso de que las temperaturas se mantengan, el cultivo solo será para consumo personal. **Basta, 3**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104376775>

Baja la producción de sorgo por ondas cálidas y lluvias.- Las copiosas precipitaciones pluviales, retrasaron considerablemente las trillas de sorgo; muchos predios agrícolas no daban "piso" para el ingreso de la maquinaria agrícola para levantar las cosechas. El exceso de humedad y las ondas cálidas que se han venido presentando en las últimas semanas, primero provocaron que el grano se hinchará y posteriormente se compactará, perdiendo peso.

<https://www.elmanana.com/tamaulipas/sanfernando/cace-produccion-de-sorgo/5725812>

INFORMACIÓN GENERAL

Va EU contra Armas chinas y cárteles de México por fentanilo.- Descarta Ken Salazar sanciones a funcionarios mexicanos Cuatro empresas chinas y ocho de sus ejecutivos fueron inculpados por la justicia estadounidense por tráfico hacia Estados Unidos y México de químicos precursores de fentanilo, informó ayer el secretario de Justicia, Merrick Garland.

"Estas empresas e individuos están acusados de haber presuntamente suministrado de forma deliberada, a narcotraficantes en Estados Unidos y México, ingredientes e instrucciones para fabricar fentanilo, droga que sigue devastando a familias y comunidades en Estados Unidos y matando a estadounidenses de todos los estratos", comentó Garland. **La Jornada, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104378985>

Votaran simpatizantes a candidato opositor.- La Alianza Va por México (PAN, PRI y PRD) apretará el acelerador e irá en septiembre a elecciones primarias en urnas para definir a su candidata o candidato presidencial, según la propuesta que hoy votarán las dirigencias partidistas.





Para evitar que el ejercicio pueda ser infiltrado, se convino en apuntalar un proceso acotado, de suerte que no cualquier ciudadano podrá concurrir a las urnas para participar en la elección del abanderado, establece el "preacuerdo" que hoy deberá ratificarse. **Reforma, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104379751>

Morena afila tijera contra poder judicial.-En su estrategia, planteada para la revisión del Paquete Económico 2024, en el próximo periodo ordinario de sesiones, no contemplan los salarios, que están definidos por ley. Morena en la Cámara de Diputados prepara un plan para "limitar privilegios y lujos" para los integrantes del Poder Judicial de la Federación. **El Heraldo de México, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104383648>

PRESIDENCIA

INE pide respetar la ley a presidenciables.-La consejera Claudia Zavala, presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), pidió a los aspirantes a la presidencia de la República, sin importar su partido, a respetar la Constitución y no incurrir en actos anticipados de precampaña o campaña, así como uso indebido de recursos públicos, ya que, recordó, de comprobarse que violaron la normativa electoral podrían perder la candidatura. **La Prensa, 21**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=104380889>

